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POLÍTICA 
  

Parlamentarios de oposición plantearon que el país tiene otras prioridades legislativas, como salud y pensiones 

Diputado Mulet salió en defensa 
del Día del Pajarete: "Es un vino 
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tenso, producto de la aprobación en 
la Cámara de Diputados y Diputadas 

del proyecto que establece todos los 15 de 
septiembre como el Día Nacional del Paja- 
rete. Para quienes no saben el pajarete es 
un vino especial originario de las Regiones 
de Atacama y Coquimbo, característico por 
ser dulce y aromático, un manjar, dijeron 
los parlamentarios impulsores de la inicia- 
tiva. Hasta ahí todo relajado. 

La polémica se generó porque el gobier- 
no le puso “urgencia suma” a la iniciativa 
legal que busca resaltar como parte de 
nuestra tradición a dicho brebaje espiri- 
tuoso, a pocos días de la cuenta pública 
presidencial de este sábado. Por más dul- 
ce que sea el pajarete, a diputados de la 
oposición no les pareció que el Ejecutivo 
apurara el trámite legislativo de esta ini- 
ciativa, por sobre otras como la agenda 
de seguridad. Ahora falta que el Senado 
discuta el proyecto. 

E ambiente en el Congreso se puso 

“Pajarete en mano” 
Jaime Mulet (Fed. Reg. Verde Social), 

diputado impulsor del Día del Pajarete, 
defendió el proyecto: “Estoy muy contento 
por los productores, particularmente del 
valle del Huasco y también de la Región 
de Atacama y de la Región de Coquimbo 
(valle del Elqui), ya que el pajarete, que es 
un vino tan dulce y generoso, tiene denomi- 
nación de origen para esas dos regiones”. 
Sobre el entuerto respondió: “He oído a 
algunos diputados criticar y diré esto con el 
pajarete en la mano”, bromeó, mostrando 
una botella del licor en cuestión. 

“Lamento que parlamentarios de la de- 
recha se opongan a que les destine no más 
de quince minutos (de debate en sala) a 

tan dulce y generoso” 

"Tenemos proyectos de ley que hoy día están 

durmiendo el sueño de los justos”, dijo el 

diputado RN Hugo Rey. 

un proyecto que fue muy importante para 

muchos pequeños agricultores de vinos 
orgánicos del valle del Huasco y Elqui. La 
discusión que hicieron se demoró más que 
la aprobación de esta ley, no entienden lo 
importante que es para el trabajo arte- 
sanal, eso también es parte del país. La 
seguridad es muy relevante, y producir a 
pequeña escala también es importante, les 
permite exportar su trabajo, darle valor a 
la uva, generar trabajo, porque hay desem- 
pleo”, agregó. 

El subsecretario del Interior, Manuel 
Monsalve, expresó, a propósito de qué le 
parecía la tramitación de un proyecto como 
el Día del Pajarete y los cuestionamientos a 
las urgencias legislativas del Ejecutivo por 
parte de la oposición: “Nosotros (como 
gobierno) estamos en una intensa agenda 
de seguridad. La eficacia en materia de la 
agenda legislativa está demás reiterarla”. 
Mencionó el trabajo priorizado en los 32 
proyectos del fast track legislativo en segu- 
ridad. E hizo ver que en paralelo se tramita- 
ba el Día del Pajarete, él mismo estaba de 
cuerpo presente en la comisión de Defensa 
de la Cámara donde se discute, "una de las 
leyes que creo les interesa a los chilenos 
en materia de seguridad que es la ley que 
crea un nuevo sistema de inteligencia del 
Estado para anticiparse a amenazas que 
ponen en riesgo la seguridad del país. 
No me voy a perder en debates secunda- 
rios, agenda en seguridad existe, y ya hay 
acuerdos con el presidente del Senado y 
la presidenta de la Cámara lo que muestra 
una voluntad política de avanzar lo más 

Il Jaime Mullet 
| es autor del 

| proyecto que 

| crea el Día del 
Pajarete. 

  

rápido que se pueda”. 
El diputado RN Hugo Rey dijo a nombre 

de su bancada: “El gobierno no tiene una 
agenda clara y precisa, no está poniendo 
sobre la mesa los problemas reales de 
los chilenos”. Sobre las razones, teorizó: 
“¿Es un guiño para sacar un voto a favor 

de algún tema puntual o hacia algún dipu- 
tado específico? ¿Eso es lo que busca mal 
utilizando las herramientas que entrega la 
Constitución? Tenemos proyectos de ley 
que hoy día están durmiendo el sueño de 
los justos, que el Presidente y el gobierno 
no les dan la urgencia necesaria. Busca- 
mos de una vez por todas que el Presidente 
y el gobierno se sintonicen con lo que la 
gente está pidiendo y no con este tipo de 
proyectos como el Pajarete, el Día Nacional 
del Arriero, el Día Nacional de la Ganadería 
Camélida, que son proyectos a los cuales 
le está dando urgencia, no entregando la 
urgencia a los proyectos que realmente hoy 
día Chile requiere y necesita”. 

Yasna Provoste, senadora por Atacama, 

agregó: "A mí me gusta mucho el pajarete 
del Valle del Huasco. Las urgencias legis- 
lativas también nos permiten acelerar la 
tramitación de proyecto que sabemos son 
de fácil despacho y que constituyen un 
significado realmente importante para las 
comunidades de nuestro territorio. Su re- 
conocimiento oficial no solo destaca la im- 
portancia cultural, económica y comercial 
de este producto, sino que también pone 
en valor a los productores vitivinícolas, que 
durante generaciones han perfeccionado 
sus técnicas y preservado sus viñedos”.   

Bancada UDI propone 

cien medidas al 

Presidente Boric 

La bancada de la UDI elaboró un 
documento con cien propuestas, plan- 
tean, para que el Presidente Boric las 
considere en la cuenta pública de este 
sábado. Entre las iniciativas, se des- 
taca la creación de un programa para 
disminuir niveles de inasistencia grave 
que presentan cerca de 1,3 millones de 
escolares en el país; un bono trimestral 
para los funcionarios de Carabineros y 
la PDI; un seguro de salud para fijar un 
límite de gasto en los pacientes con en- 
fermedades catastróficas y sus familias; 
la incorporación del tratamiento del cán- 
cer de mama triple negativo al sistema 
público; una modernización del compin y 
un aumento en las casas de acogida para 
las víctimas de violencia intrafamiliar, en- 
tre otras. Desde la UDI plantean que en 
esta segunda etapa de gobierno "sean 
relegadas a un segundo plano todas las 
propuestas de características 'refunda- 
cionales' que fueron incorporadas ini- 
cialmente en su programa, dando paso 
a un conjunto de medidas que sí logren 
sintonizar con los chilenos y permitan 
resolver sus principales necesidades". 
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“Había mucho 

abandono por 

parte del Estado 

en materia de 

seguridad" 

En diálogo con “T13 Radio”, la mi- 
nistra vocera de gobierno, Camila Va- 
llejo, dijo que cuando asumió la nueva 
administración “había mucho aban- 
dono por parte del Estado en materia 
de seguridad, por ejemplo, el 50% del 
parque vehicular de Carabineros esta- 
ba inutilizable". Vallejo agregó que hi- 
cieron “que el Estado volviera a estar 
presente para las policías. Estamos 
renovando sus vehículos, las radios 
portátiles no se renovaban en 22 años 
y eso fue cuando llegamos al gobier- 
no". Bajo ese contexto, la vocera con- 
tinuó destacando logros del gobierno 
señalando que gracias a esta gestión 
“en coordinación con el Ejército, las 
Fuerzas Armadas y las policías, se ha 
logrado disminuir en más de un 300% la 
violencia rural respecto a cómo gestio- 
nó el Estado de Excepción el gobierno 
anterior". Luego, através de sus redes 
sociales, la ministra defendió el punto 
agregando que han “logrado estabili- 
zar el país con buena gestión y volun- 
tad política, donde el Estado ha estado 
presente"
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